



Le Canada et l'Afrique



**Radio-Canada
International**

*Emissions
en direction de l'Afrique*

En français en 19 m et en 16 m

Du lundi au vendredi :

18h30 - 19h00 UTC

19h30 - 20h00 UTC

21h00 - 21h30

Nouvelles

Sports, météo

Revue de presse ou

analysé ou

commentaire

Actualités

Samedi :

19h00 - 20h00 UTC

Nouvelles

Sports, météo

Canada à la Carte

La semaine au Canada

21h00 - 21h30 UTC

Nouvelles

Sports, météo

Arts, Sciences & Lettres

Dimanche :

19h00 - 20h00 UTC

Nouvelles

Sports, météo

BONSOIR L'AFRIQUE

Courrier

Allô DX

La boîte à musique

21h00 - 21h30 UTC

Le disque

des auditeurs

Le Canada augmente sa contribution au FICU

Le secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, l'Honorable Mark MacGuigan, a annoncé que l'Agence canadienne de développement international (ACDI) augmentera de 100.000 dollars la subvention annuelle qu'elle accorde au Fonds international de coopération universitaire (FICU). Ce geste portera la contribution canadienne à un total de 650.000 dollars pour l'année fiscale 1982-83.

Vers le rapatriement de la Constitution canadienne

M. Esmond Butler, secrétaire du gouvernement général du Canada, s'est rendu à Londres le 8 décembre pour présenter à la Reine, la résolution constitutionnelle approuvée par la Chambre des Communes, le 2 décembre et par le Sénat, le 8 décembre. M. Butler était accompagné du ministre de la Justice, chargé du dossier constitutionnel, M. Jean Chrétien.

C'est dans une atmosphère chargée d'émotion que les députés avaient adopté, par 246 voix contre 24, le projet de résolution du gouvernement touchant le rapatriement de la Constitution canadienne. Le projet était présenté dans sa forme modifiée, pour tenir compte de l'accord du 5 décembre, intervenu entre le gouvernement fédéral et neuf des provinces, et d'amendements apportés par la suite pour reconnaître l'égalité des sexes et les droits existants des autochtones.

Journalistes africains au Canada

Une cinquantaine de journalistes stagiaires, originaires de 11 pays de l'Afrique de l'Ouest et de l'Afrique centrale ont terminé le 5 novembre, un séjour de six semaines en Amérique du Nord.

Il s'agit d'étudiants du Centre d'études des sciences et techniques de l'information de l'Université de Dakar (CESTI) et de l'Ecole supérieure internationale de journalisme de Yaoundé (ESIY).

Ce voyage d'études avait pour but de sensibiliser les étudiants à la réalité nord-américaine et au concept local de l'information. Les étudiants ont eu l'occasion de travailler de façon intensive dans leur spécialité (radio, télévision, presse écrite), de rencontrer des spécialistes et d'effectuer des voyages au Québec, en Ontario, dans l'Ouest et dans les Maritimes, ainsi qu'au siège des Nations Unies à New York.

Mission de l'ACDI au Sénégal

Afin de donner suite aux conclusions de la première commission bilatérale canado-sénégalaise, une importante mission multisectorielle a séjourné au Sénégal du 9 novembre au 4 décembre 1981. Cette mission, composée de deux chargés de projets et d'une dizaine d'experts, a été dirigée par M. Yves Garneau, Directeur de programme pour le Sénégal à l'ACDI.

Dans le cadre de cette mission, des visites ont été effectuées dans tout le Sénégal jusqu'à Tambacounda au Sénégal oriental où a eu lieu la cérémonie d'inauguration du tronçon sénégalais du projet Panaftel. Parmi les réalisations de cette mission, on peut citer la négociation d'un programme pluriannuel de bourses et l'avancement de la planification des projets dans le secteur de l'énergie. Une mission de coopération dans le domaine des énergies nouvelles viendra prochainement compléter la coopération amorcée récemment dans ce secteur.

Les travaux de la mission ont abouti, le 4 décembre 1981, à la signature par l'Ambassadeur du Canada, Monsieur Marc Perron et le ministre de l'Economie et des Finances, Monsieur Ousmane Seck, de quatre protocoles d'entente, d'un plan d'opération et d'un contrat d'ingénieurs. Le premier projet visé par ces documents est une contribution exceptionnelle d'urgence de 3 millions de dollars canadiens aux coûts locaux des projets de développement tels que ceux de la commercialisation de la pêche artisanale et de la chaîne de froid. Les autres projets concernés par ces accords sont le projet d'électrification rurale dans la région de Mbour (d'une valeur globale de 3 millions de dollars canadiens), la mise à la disposition du Sénégal de conseillers administratifs et techniques (d'une valeur globale de 2,18 millions de dollars canadiens) et l'appui institutionnel au ministère du Développement industriel et de l'Artisanat (d'une valeur globale de 1,9 million de dollars canadiens).

Photo couverture : Le président du Sénégal, M. Abdou Diouf inaugure le tronçon sénégalais du PANAFTEL en présence de l'Ambassadeur du Canada au Sénégal, M. Marc Perron, à gauche du Président.

La revue «Le Canada et l'Afrique» peut être obtenue gratuitement sur demande auprès de l'une des ambassades au Canada. Nos lecteurs sont invités à nous faire connaître leurs critiques sur le contenu de cette publication.

Imprimé aux N.I.S. Dakar - Directeur de publication : Richard Tétu.